### 月刊

### ちばしや通信

Vol.28

鴇の声/"ときがね"なひととき/企画・イベント情報/お知らせ

ります。 うになりました。これからは、 風の匂いにもふと春を感じるよ きの梅や、菜の花も咲き始め、 らは特に寒さが身にしみる日々 遠しい季節です。 をしている身には、 ふれる春本番を迎えることにな 三寒四温を繰り返し、 見つけることが出来ます。 でも辺りを見渡せば小さな春を を体感しています。そういう中 日が続きますが、 この季節は一年を通じて寒 寒風の中、 大寒当たりか 愛犬の散歩 とても待ち 躍動感あ 早咲 V

(まさに大寒の週)の夜間に、 (まさに大寒の週)の夜間に、 
施しました。24時間稼働してい 
る施設もあるので、各拠点事業 
所の職員を旨く振り分け、3日間に分けて行うとともに、講師 
は、宮下代表理事にお願いし、 
一日の参加者を3班にわけてグ 
ループワーク形式で行いまし

た。

鴇の声

まず、寅望よ、あなたが日常 の向上と合意形成を目的とした の向上と合意形成を目的とした の理解とコミュニケーション力

というもので、個人の順位づけ 味がないというのは認め 決ではなく全員の合意によって づけを行います。また、 目。 実現」「愛情」「楽しさ」 康」「夢」「知識」「お金」「自己 けるというものです。項目は 生活の中で、一番価値があるも められません。 たが、グループではなかなか決 はすぐに決められると思いまし 順位を決める、 会者・議長は決めない、 けの際のルールとして、 を職員個人とグループで順位づ の(最も大切にしていること) 人の価値観とグループでの順位 まず、 決められた時間の中で、 演題は、 ③決めるのは意 3日間で9班 あなたが日常 順位づ ②多数 ① 百 百 の7項 ない」 個 編

日全部でなくても良いというこ日全部でなくても良いというこ

しさ、そして改めてチームワーしさ、そして改めてチームワーしさ、そして改めてチームワー

させて頂きました。
この研修を側で見ていた私
に、研修本来の目的とは別に、
は、研修本来の目的とは別に、
は、研修本来の目的とは別に、

だことでした。いきや、「健康」を一番に選んや「楽しさ」等が高順位かと思は、当法人の若い世代が、「夢」は、当法人の若い世代が、「夢」

となりました。 ねばと逆に感じさせられる機会 自分の今の生活習慣を見直さ

(総合施設長 齊藤 操)

班もあれば、

順位づけは、

7 項 成となり、

時間

内で決められた

# 

※法人内の事業所の日々の 様子をお知らせします。

鴇嶺の家 (高齢者 障 |害者)

チ流行中。というわけでご利用 足の動きが難しく、なかなかイ ディングで主演の星野源さんと んな恋ダンスが鴇嶺の家でもプ ンパクトのあるダンスです。そ いうダンスを踊るのですが、手 新垣結衣さんが「恋ダンス」と 存知ですか?そのドラマのエン が役に立つ」というドラマをご 皆さんこんにちは。 早速ですが、「逃げるは恥だ

> 気がします。 援して下さいました。身体を動 利用者の方も笑みをこぼして応 命取り組んでいる姿に、 けしたところ、笑顔で一緒にダ 者の方と一緒に踊ってみま かすことで、普段は見られない に合わせ見よう見まねに一生懸 ンスをして下さいました。 に練習しましょう!」とお声掛 いるSさんに「恋ダンスを一緒 面を見ることが出来たような 普段は物静かで落ち着 他のご 音楽 いて

呂です。これからもお手伝い、 きで、鴇嶺の家では必ず一番風 鴇嶺に来家されると洗濯物たた ています。また、お風呂も大好 言って下さいます。そんなYさ 拭くの?私もやろ~っと!」と 拭きをしようとすると、「食器 て下さいます。スタッフが食器 よろしくお願いしますね! んにスタッフはいつも助けられ 働くことが大好きなYさんは 食器拭きを積極的に手伝っ

## 鴇嶺の家

キに好きなトッピングをし、オ り付けをしました。当日はケー り、子ども達と一緒に部屋の飾 新年度になってしまいますね。 が経ちました。あっという間に した。折り紙でサンタさんを作 てお話ししたいと思います。 12月にクリスマス会を行いま 今回は、行事の出来事につい 年が明け、早いもので1ヶ月

ますので、お身体に気を付けて

お過ごしください。

現れプレゼントを貰うと大喜び のペープサートを見て、物語に 笑顔にこちらもつられて笑って キを頬張る子ども達の無邪気な クリームを口に付けながらケー リジナルケーキも作りました。 の子ども達でした。 合わせ歌も歌い、サンタさんが しまいました。スタッフ手作り

を滅する」という言葉からその とだと改めて感じました。 事は子ども達にとって大切なこ 2月には節分があります。「魔 季節を感じることの出来る行

> と豆をまくようになったそうで 年が無病息災で過ごせるように が、まだまだ寒さが続くと思い られるのかとても楽しみです。 す。子ども達のどんな表情が見 暦の上では春になりました



### ぽけっと

新しい年が明け、早1ヶ月が 経ちました。お正月は子ども達 と初詣へ。スタッフや他のお友 と初詣へ。スタッフや他のお友 ささやかない出になってくれ ささやかな思い出になってくれ ると嬉しいです。

版やかだった冬休みが終わり、久しぶりに会う子ども達からは、お家での出来事やお年玉らは、お家での出来事やお年玉のは、お家での出来事やお年玉

い、みんなに黒色が怖かったのを見て赤ちゃんが遊びに来てくれました。黒いコートを着ていたM君赤ちゃんが遊びに来てくれまし赤ちゃんが遊びに来てくれまし

笑ましかったです。 笑ましかったです。 笑ましかったです。

寒さが一段と増す季節になりましたが、子ども達の元気な声暖かいです。寒さや乾燥が気に暖かいです。寒さや乾燥が気にのおかげで、ぽけっとはいつもなる季節なので、インフルエンなる季節なので、ぽけっとはいるち



# サポートセンタースピリッツ

のできれずれのヒーローも違いしてである。 多くいらっしゃいます。世代に がお好きな方は がおがまがきな方は ががががががれば がおがきながは

た。 9人編成のようです。 私もその 隊は今までの5人編成ではなく スーパー戦隊(宇宙戦隊キュウ の目が特に輝いたのは、 るととても真剣な眼差しで映画 ウジャーVSニンニンジャー る方と、幕張新都心イオンモー ばかりに目を輝かせておりまし た。私の肩をトントンとたたき、 を鑑賞されていました。その方 mスーパー戦隊』。 映画が始ま ルまで映画を観に出掛けまし レンジャー)が登場した時でし 未来からのメッセージfro 「待ってましたー!」 と言わん 先日、移動支援を利用してい ちなみに次回のスーパー戦 映画は『動物戦隊ジュウオ 次の

部分には驚きました。

そんな中、幕張新都心イオンモール内にあってスピリッツでも何度も行ったことがある東映ヒーローワールドが1月15日をた。仮面ライダー、スーパー戦隊が好きな人にとっては、楽園のような場所でしたが、とてもで変わる、楽しい場所を知っている方がいたらぜひ教えてくださいへ。



## 街かど福祉相談室るると

今年の12分の1が終わってしまいました。月日の経つのは早まいました。月日の経つのは早す。時間の長さはもちろん変わらないので、『早く感じる』、『遅らないので、『早く感じる』といった違いなのでも、そのうちになどと思っていも、そのうちになどと思っていると、そのうちになどと思ってしまうけど。私たちの仕事でも、そのうちが数週間、1ヶると、そのうちになどと思ってしまり

【思い立ったが吉日】という 言葉がありますが、思ったその 時に行動を起こさないと、次々 を流されてしまいます。そして、 と流されてしまいます。そして、 ではなく、良いタイミングで行 ではなく、良いタイミングで行 わないと上手くいかないことも わないと上手くいかないことも わないと上手くいですが、その にはなく、良いのでしょう。

を見てから動いた方が良い場合方が良い場合と、もう少し様子相談支援でも、今すぐ動いた

と様々な場面があります。日々と様々な場面があります。日々にないますし、私達だけではどうにもならないこともけではどうにもならないこともはがあると思いますし、私達だなります。やはり、人の力なしなと思う一方、多くの人の力がなと思う一方、多くの人の力がなと思う一方、多くの人の力がなと思う一方、多くの人の力がなと思う一方、多くの人の力がなと思う一方、多くの人の力がなと思うか。





## ハンドワーク(生活介護)

ハンドワーク生活介護では12月30日からパンケーキ作りに が!生地を混ぜて、丸くきれい がにたと皆で嬉しそうにして に焼けると皆で嬉しそうにして に焼けると皆で嬉しそうにして

過ごした年末でした。あったりと、思い思いの時間をわりをお願いしてくることもに手を伸ばす方がいたり、おかに手を伸ばす方がいたり、おかったは、待ちきれず焼きたて

そして、新年を迎え寒さがますます厳しくなってきた1月は、健康のためにアスレチックは、健康のためにアスレチックが貸切状た。まずは楽しく運動を‼と昭和の森までお出掛け。平日のお昼というのも相まってか、ほとんどのアスレチックが貸切状と昔かな?」と、運動大好きなと昔かな?」と、運動大好きなと昔かな?」と、運動大好きなけさん、いつもの落ち着いた表

はいいよ〜!」と尻もると、「難しいよ〜!」と尻もると、「難しいよ〜!」と尻もちを着きながらも、とても楽しそうな笑顔で遊んでいました。そうな笑顔で遊んでいました。で、中にはトンネル滑り台の中でまったり過ごす方もいたりと、楽しく運動できた日でした。と、楽しく運動できた日でした。かったお散歩コースなどに出掛かったお散歩コースなどに出掛けられたらと思います。



## ンドワーク (就労継続支援B型)

ねての食事会を行いました。 ストランガストにて忘年会を兼 では利用者さん6名(1名休 12 月 28 日、 職員2名でファミリーレ ハンドワーク就労

各自好きな景品を選び、持ち帰 りました。 後からはビンゴゲームを行い、 ました。ハンドワークに戻り午 をして楽しい時間を過ごしてき 事が出来ました。ゆっくり食事 で頂いていた為、スムーズに食 に皆さんの食べたいものを選ん 各家庭のご協力を得て、 事前

歩コースを歩いたりと寒さにも 台、アスレチック、小中池の散 カーボールで遊んだり、すべり 中池公園に行きました。サッ には就労と生活介護で一緒に小 りました。年が明けて1月4日 大勢で賑やかなビンゴ大会とな 生活介護の利用者も招待し、 みんな元気いっぱい遊

> それが本人のやる気に繋がって いるようです。 いい』と褒められる事があり、 コットは利用者や職員に『かわ くれます。完成した動物のマス てくれたようでどんどん編んで を任せていますが、すぐに慣れ 手先の器用なMさんにこの作業 が出来るわけではありません。 とても繊細な作業のため、 のないような、 始めました。今までやったこと ズのまんまるマスコットを作り 紙バンドを使って手のひらサイ ている「エコクラフト」という 最近は、 ながら作業に取り組みました。 始です。 1 出来事などをみんなで話し 月5日から本格的に作業開 普段カゴ編みに使用し お正月の家での過ごし 複雑な編み方で 全員

もう食べられない!と言う位に ました。9分間の食べ放題は、

後は、忘年会に参加できなかっ 腹いっぱい大満足でした。その

ゼントを選びにドンキホーテで たメンバーへのクリスマスプレ

一時間ぶらぶらし、ありさに

### ありさ (就労継続支援B型)

れは、 た、Hさんは気を利かせて他の サラダもお肉もバランスよく食 忘年会当日は忙しいのを忘れて けで「焼肉食べ放題」でした。 なぁ」とつぶやいたのがきっか やっぱりスイーツ♡と全制覇し れました。Kさんは、 Ⅲに山盛りにして持って来てく べ、締めにラーメンでした。ま んが「忘年会は焼肉が食べたい いる恒例の行事があります。 人の分もと、お肉やサラダを大 、始めていましたが、その後は 日、目いっぱい楽しみました。 ありさでは皆が楽しみにして Mさんはなんとアイスから食 忘年会です。今回は0さ 女子は

げ、楽しく取り組んでいきたい と思っております。 今後も少しずつ作業の幅を広

> 事です。 衰弱をして大笑いでした。みん し楽しめるのはとてもうれし なが集まって、同じ時間を共有 戻ってからは、トランプで神経

そ

事もありますが…) そんなメン ろうなぁと感じました。 倍にも3倍にもなっているのだ バー達だからこそ、楽しさが2 という気持ちが強く出てしまう 来ます。(たまには「私を見て!」 互いのことを思いやることが出 ありさのメンバーはみんなお



# 五根の家(グループホーム)

くなって参りました。新年を迎え、寒さも一段と寒

そんな中、砂郷の菅原神社で子供会による毎年恒例の餅つきせて頂きました。つきたてのおけを頂きました。つきたてのおけを頂きました。つきたてのおめらも3人のお年寄りが見学さからも3人のお年をりが見がした。

ゲッティ―を出しても召し上 は最高齢の方で、いつでも『あ おられました。ご自宅ではスパ がら食べたと、娘さんが驚いて と好き嫌いがある方ですが、先 召し上がります。食事では色々 が来られ、 す。昼食の時間は、 何度も挨拶をされる素敵な方で りがとうございます』と丁寧に の女性で現在グループホームで 名の方が入居されました。 また、1月中旬には新たに1 昼食にナポリタンが出た際 『美味しい!』と言いな 居室で一緒に食事を よく娘さん 96 歳

がった事がないとの事でした。で本人から、『ここで頂く食事は何でも美味しい』と話されるおに慣れるのには、もう少しお活に慣れるのには、もう少しおおけもお借りしながら少しでもお力もお借りしながらようにした早く馴染んで頂けるようにしたいと思います。

また、何かあると『いつもすので、『そんな事はないですよ』ので、『そんな事はないですよ』と返答しますが、介護をするされるの関係ではなく、共に暮らしている仲間といった感じにスタッフもなれればと思っていもす。



# 五根の家(小規模多機能ホーム)

お正月は五根の家でもおせち料理が出ます。台所のスタッフら準備をします。五根の家で新ら準備をします。五根の家で新います。お雑煮にはっていました。お雑煮のお餅は玄で、飲み込みの不安なお年寄りで、飲み込みの不安なお年寄りでもお餅の雰囲気を味わいながら安心して召し上がって頂いております。

さん、どんな願い事をされたの3日間に渡り、全員参拝の際、車椅子の方もいらっしゃり、他の格子の方もいらっしゃり、他のお年寄りが車椅子を押して下さらが出来ました。参拝の際、車が出来ました。参拝の際、車

か興味津々です。

頂きました。地域のどんど焼きも見学させてが目白押しで、もんじゅの会やが日白押しで、もんじゅの会や

1月のもんじゅの会は、「口腔体操と歌」の会でした。参加を参加されています。沢山の歌を歌い、『楽しかった~!』とを歌い、『楽しかった~!』とを歌い、『楽しかったした。参加

と思います。と思います。と思います。と思います。と思います。と思います。と思います。と思います。と思います。と思います。と思います。

お祈りいたします。お年寄りがご逝去されました。お年寄りがご逝去されました。

地域福祉情報· 相談センターりんく

バランスを崩してしまいます。

りますが、これもただ片づけら また繰り返すことになるのだと が湧かない原因を解決しないと れないというのではなく、 ごみ屋敷の問題があちこちにあ 見えてくるのかなと思います。 望が見えてきてやっと、 はなれないんだと感じます。希 向き合おう!等という気持ちに れいにしよう!子供とゆっくり あったとしても、 ともままならない時は、 ます。支払いに追われ食べるこ を通じ本当にそうだなあと感じ いう言葉があります。 が、ご体調はいかがでしょうか。 衣食足りて礼節を知る」と が待ち遠しいこの頃です 家や周りをき この仕事 周りが 時間が

> ます。 を頂ければ取りに伺います! をぜひご寄付ください。 でフードドライブを開催してい が本当に難しいです。2月末ま さったりします。そして一度立 れたから」と食料を寄付して下 状を下さったり、「私も助けら 少しでも生活が上向きになる て直した生活も維持していくの まだ苦しいはずなのに年賀 ご家庭で余っている食材

> > (ステージコート脇)

場所 営業・ 午前6 東金ショッピングセン ター「サンピア」内1 10 時 ~午後8 時

内容: 福祉、 ボランティア・市民活動 に関する情報提供、 介護、 子育て、

関する情報の掲示・配布 をご希望の方は、 当法人

★福祉・介護・子育て等に

までご連絡ください。 (53-3630)

### ドワ クからのお知らせ

ハンドワークでは facebook を始めました。普段の 活動内容や、商品・イベント情報などを発信していま す。まだ始めたばかりですが、これから内容の充実を 図っていきたいと思います。興味のある方は、是非フェ イスブックをご覧になってみて下さい。

facebook ハンドワーク **ARISA** 



### **「らしや仕事のことでお困りの方はご連絡ください!**

・営業日・時間

方の多くは「いい人」が多い気

こころんにご相談にこられる

- 月曜日~土曜日 9:00~18:00
- ◆相談電話

に頼まれる、 がします。

話しに乗ってし

だから人

そして自分を責め心身の

- 0475 (50) 4251
- ▶メールアドレス cocoron@ninus.ocn.ne.jp
- ◆所在地 東金市東上宿3-15



### ヨガサロン

を始めませんか? 旧道の岸本薬局の斜め向か 健康管理、 仲間づくりにヨガ い

中。 3 月 1 日 (水

開催日

にある「ありさ」の2階で開催

3 月 15 日 业

※興味のある方はご連絡くだ さい。

ありさ (50-0362)

# ともに暮らすを考える集い

日時 .: 3 月 20 日 10時30分~ 月

会場: 東金市ふれあいセンター

内容: 基調講演

参加対象:障がい児・者の 講師:大友愛美

保護者及び関係者他

問

い合わせ先:

ちば地域生活支援舎 53 - 3630

主催・連絡先:

参加費:

無料

### 穂垂るの会

日々の苦労話等を気軽に本音で 介護している方々が集まって

話し合う会です。

会場:ふれあいセンター 日時:3月9日(木)

2階 創作室

経費:200円 (昼食代)

す。

など)・年齢等ご相談に乗りま

連絡先:

穂垂るの会・井上

 $\begin{array}{c}
 \hline
 090 & 7171 \\
 \hline
 7171 & 1701
 \end{array}$ 

## 街CAFEさくら

日時:3月19日(日) 認知症サポーター養成講座

13時~16時

会場: 東金市東金1060-6

参加費:100円(お茶代) (サンフラワー1階内)

社会福祉法人ゆりの木会内

平賀・笠原 認知症カフェ担当

られる効果は無限大です。

ださい。 る方は、ぜひ当法人にご連絡く (53-3630)

お知らせ

## スタッフ募集

る方、 保育・支援・食事づくり・清掃 子どもや障がい者、 日数·時間·曜日·内容(介護 人に関わる活動に興味のあ 一緒に働きませんか? お年寄

※興味のある方は、ぜひ当法 人にご連絡ください。 (53-3630)

## ボランティア募集

活動をやってみませんか? らしさを生かしたボランティア につけたスキル、体力等、自分 ボランティア活動を通じて得 趣味や特技、仕事を通じて身 子どもや障がい者、お年寄り 人に関わる活動に興味のあ

### 編集後記

雪が降ったりと寒い日があるものの、 夕方の日がのび 晴れた日の日中は暖かさも感じます。 てきましたね。 そ んな日には暖房の効いた部屋に籠らず外へお散歩にでも 出かけたいですね。(W)

昨年末からの研修ラッシュも、 やっとゴールが見えて きました!後半の4週間研修は、 過去最多連続かもしれ アの質の向上、新たな実践が、 千葉・東金の 生まれることを願うばかりです (Jerry)

### 

### ちばしゃ通信 (Vol.28)

発行日: 2016年2月15日 発行元:ちば地域生活支援舎

編集責任者:宮下・太齋 連絡先:0475-53-3630